
PV    CA du  1 septembre 2009 
 
Présents :  P. Achten, C. Bolkaerts, H. Broun, J. Ruyffelaert, F. Remacle, D. Bourguignon, 
JC Debatty, JC Baccus, T Khuc, J. Henrard, P. Decraene, C. Lemoine 
  
Invité :  T. Malherbe pour le bilan Beach 
 
1. Suivi : 
      Beach St Lambert : Nous avons rencontré Mr et Mme Poncelet (société .Blue banana).     
      Nous leurs avons  fait part des raisons pour lesquelles nous avions commencé, continué  
      et arrêté cette manifestation.  

Ils nous ont expliqué que la manifestation serait scindée en 2 parties : 1 plus sportive et 
1 plus culturelle.  Le comité provincial ne sera en rien sollicité à la participation de ces 
manifestations sauf l’organisation de la compétition. Nous serons très attentif au suivi 
de ce dossier et nous pourrons toujours changer notre fusil d’épaule si nous constatons 
des choses incompatibles avec notre vision. 

  
      Collaboration avec le RVV : la réunion a lieu mardi prochain, Jacques aura une discussion  
      franche avec les représentants RVV  
 
     Réunion intercellule : rien de fait pour l’instant les responsables doivent définir une date. 
 
    Réunion des arbitres : une pré-réunion a eu lieu mardi dernier pour définir les points à  
    aborder avec les différents intervenants. Thien a envoyé un nouveau PPT avec des dias  
    supplémentaires. Jean Claude Baccus fait part d’un problème à résoudre : le contrôle des  
    fiches médicales. Les fiches bleues ne seront plus acceptées. Après discussion, le CA     
    décide de ne pas laisser jouer si la fiche médicale n’est pas enregistrée. Une sanction sera  
   appliquée à l’arbitre qui aurait éventuellement laissé jouer ces personnes.  
 
  Commissions Judiciaires :  Claude qui rappelle les noms. Les trois commissions sont     
  approuvées sous réserve de vérification des affiliations des membres. Claude enverra le  
  fichier à Dany pour parution au BO. 
 
2.  Tour des cellules : 
 a) Compétition : P. Decreane a pris contact avec Yves Yans concernant son affiliation mais 
n’a pas obtenu de réponse. 
JC. Debatty rappelle que les arbitres ne sont plus que 79. Des matchs devront se dérouler 
sans arbitre désigné. Même composition de cellule. 
Un mail a été envoyé au club ce jour pour rappeler les listes de force. 
J . Henrard : Signale un problème du règlement provincial  (jeunes) qui est publié sur le site. 
il n’est pas adapté et incomplet.  
JC Baccus a publié en toute bonne foi, le règlement fourni par un membre de la cellule sans 
l’aval du responsable de cellule. 
P. Achten  demande  à chaque responsable de cellule de vérifier la validité des informations 
diffusées   
F. Remacle  rappelle que le règlement de la compétition doit être publié beaucoup plus tôt 
pour éviter des réclamations. 



 
 
 
 
 b)Formation :  
Session initiateur au Sart Tilman : 15 inscrits avec plus de dames que d’hommes. 
Une candidature pour la rédaction du  coin de l’entraîneur :P. Halleux , J ; Henrard 
rencontrera l’intéressé. A suivre. 
La  sélection fille a participé au tournoi de Thimister ,elles a  terminé  4ème .  
JC Debatty demande que tous les matches de la sélection aient lieu car 1 forfait peut fausser 
le championnat. La collaboration avec le RVV devrait améliorer la situation. 
T. Khuc signale que les promotions des arbitres sont faites et seront présentées lundi. 
 IL demande à C. Lemoine de vérifier les dates disponibles pour les cours d’arbitrage fin 
octobre début novembre.  
 
c) Communication :  
JC Baccus demande aux  responsables de se servir de la « New letter » pour communiquer 
certaine info 
 
3  Divers:   
Prochain BO : 15/09,  6/10, 27/10 
CA : 6/10,10/11,1/12 
Le calendrier des jeunes n’est pas dans le calendrier officiel 
 J. Henrard  fera la remarque à Erreur ! Source du renvoi introuvable. 
Thierry Malherbe : Présente le bilan du beach. Dans l’ensemble très content du championnat 
provincial, Il regrette les absences non prévenues dans certaines manches .Suite à la 
défection de Y. Moisse Il dénonce également le manque de coordination avec le niveau AIF  
 
 
 
 
     Philippe Achten                                                                                   Claude Lemoine 
        Président                                                                                               Secrétaire 
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PV  CA  du 6 Octobre 09 
 
Présents :  P. Achten, C. Bolkaerts, H. Broun, J. Ruyffelaert, F. Remacle, D. Bourguignon, 
JC Debatty, JC Baccus, T Khuc, J. Henrard, P. Decraene, C. Lemoine 
 
  
 
 

1) Suivi :  a)réunion RVV et cellule Formation 
J. Henrard nous a transmis le rapport. C. Lemoine  fait remarquer qu’il faudra changer le 
protocole d’accord . J. Henrard signale que cette réunion a prévu une évaluation à la fin 
de cette saison (mai) et que nous attendrons celle-ci avant de modifier le protocole et de 
le proposer aux AG. Le rapport est approuvé. 

                          b)réunion intercellules :  
      Elles devra avoir lieu AVANT le prochain CA 

c) Composition des cellules 
       Les différentes cellules sont approuvées . D. Bourguignon fera paraître dans le prochain     
       BO 

 
2) Tour des cellules :  

a) formation :  
 
       La journée d’évaluation des jeunes à Malmedy a été un gros succès de participation : 80   
       enfants. Il faudra prévoir une plus grande salle l’année prochaine. On a dû être assez  
      directif avec les clubs surtout en minimes. 
       En pupilles, les gens se sont adaptés mais en minimes, ils voulaient tous aller en     
       4/4 
      P. Achten  demande si cela ne vaudrait pas la peine de communiquer sur cette journée  
      avec compte rendu et pourcentage de présence. J. Henrard fera un petit résumé 
      Réunion précalendrier : étape un peu plus houleuse…  après la publication du  
      précalendrier  certains se sont rendus compte qu’il n’y avait pas assez d’activités. Une  
      impression de  manque  de coordination entre les cellules compétition et formation a pu  
      apparaitre. 
      Pour éviter cette impression J. Henrard  suggère une attitude plus directive du   
      responsable des jeunes qui à son avis, essaie trop de tenir compte des désidératas des  
      clubs. 
      Une réunion des différents responsables sera programmée avant les pré-calendriers du  
      2ème tour 
       Une réunion avec P. Halleux éventuelle repreneur de l’édition du coin de l’entraineur a  
       eu  lieu . P. Halleux a retirer sa candidatu 
     . Une participation de l’AIF peut être envisagée. C. Lemoine rencontrera A. Daffe ce jeudi     
       Un interprovince est prévu  à Perwez lors du congé de Toussaint. La province doit  
      désigner un arbitre pour la journé 
 .     Le cours d’arbitrage s’annonce bien 9 candidats inscrits , la plupart issus de club sans  
       arbitre.  

                          
 



      b) Communication : 
      Par manque de matière le  BO prévu le  15 septembre a dû être décalé La question est  
      reposée du contenu du BO et de la périodicité de celui-ci.   
      Il semble que la parution d’un BO  tous  les premiers mardi du mois serait une bonne    
      solution 
      Le point sera rediscuté à la prochaine réunion  
 
       c) Compétition :   
        JC Debatty  signale la difficulté d’organiser les tournois scolaires et juniors. 
        Beach : mardi prochain à la Renaissance, T Malherbe fait une réunion de débriefing de la  
        saison passée 
        En Loisirs, un problème de numéros d’équipes à Tihange. (réglé) 
        Des documents non en ordre sont à l’origine des  forfaits appliqués en provinciale   
        Une discussion s’engage sur la question de la grève de la poste et des amendes qui    
        seront éventuellement appliquées  
      Une question est posée quant aux  amendes communication des résultats par mail ?  
       JC Debatty réfléchira pour le prochain CA. 

 
        3. Divers :  

a) prix du fair play de la Province de Liège :  
de gros doutes sont émis sur le déroulement réel du match qui a valu à Neupré 
l’attribution de ce prix.  
 Le CA s’interroge sur la suite possible à donner à cette affaire. 

 
b) confidentialité des mails échangés entre les membres du CA  
c) invitation pour le CA pour les 30 ans du club de Dison. 
d) C. Bolkaerts demande si une réponse a été fournie  à J. Houbeau ? P. Achten a une  
partie des réponses mais n’a pas encore communiqué. 
e) Henri signale que le RVV  va organiser une formation Initiateur pour les membres  
germanophones et des communes francophones avoisinantes. Une formation générale 
est  pré-requise. Les dates et endroits des cours seront communiqués en temps utile. 
Des renseignements complémentaires peuvent être obtenus auprès de Manfred 
Gotfried.  
Pour les affiliés non RVV , C. Lemoine demandera l’autorisation à l’AIF   

 
        Rappel : Prochain BO :,  13/10, 3/11, 1/12 
                                         CA :,10/11,1/12 
 
 
 
 
                                  P. Achten                                                                    C. Lemoine 
                                  President Secretaire 



PV Ca du 01 Décembre 2009 

 

Présents :  P. Achten, C. Bolkaerts,H. Broun,  J. Ruyffelaert, F. Remacle,,  

                   JC Baccus,  T. Khuc      D. Bourguignon, JC Debatty,  J. Henrard,  

                   C. Lemoine 

Excusés   :  P. Decraene 

Invités       :  R. Biver, J. Cloesen, , P, Dufays, A. Cabay, C .Kinon, M. Loppe 

Invité excuse :   A. Riga 

 

. Preparation  AG AIF  du 19 Décembre 

Pour le budget une demande d’explication pour le matériel informatique te la 

récupérations des timbres sera demandée . De plus une demande au trésorier AIF 

sera faite pour avoir lors des prochains budget des points de comparaison. 

Pour les propositions de modifications : remarque générale très peu de motivation  

Les différentes propositions sont examinées et la manière de voter  est déterminée. 

Proposition de Guibertin  :  Après discussion nous décidons de ne pas continuer 

l’examen de celle-ci et de demander que cette proposition  soit revue  et corrigée  

lors d’une discussion  avec les responsables  réglements 

Proposition de Limal : Pour la réforme du championnat , un avis négatif sera émis 

Elections :  En préambule P. Achten rappel que lors du Conseil Stratégique de ce 12 

Décembre , celui-ci devra coopter  les candidats a présenter lors de l’AG, de ce fait 

notre Province a droit à 2 voix ; La maniére de répartir ses voix sont discutées avant 

le vote secret.  

Composition de la délégation :  C. Bolkaerts,P. Achten, JC Debatty, J. Ruyffelaert, 

                                                  R. Biver et A. Cabay nous représenterons 

 

Les suppléants sont libérés 

Suivi prix du fair- Play : Après enquete de la cellule compétitioon auprés de l’arbitre 

de la rencontre ,rien de spéciale n’a été detecté. 

P. Achten répondra au Club de Neupré ,écrira au Député Permanent chargé des 

Sports et on fera paraitre nos remarques dans l’édito d’un prochain  BO 



Prochain  Ca   12/01/10 

                         09/02/10 

                         09/03/10 

 

Vu l’heure tardive les points suivants de l’ordre du jour sont reportés 

 

 P. Achten                                                                                              C. Lemoine 

  Président   Secrétaire 



PV  Ca  du 20 avril.2010 
 
Présents : P. Achten,C. Bolkaerts, H. Broun,J. Ruyffelaert,F. Remacle,D. Bourguignon,Jc . Baccus,J. Henrard, 
T. Khuc, Jc. Debatty, P. Decraene, C. Lemoine, 
Suppléants : Charly Kinon, Julien Cloesen, André Riga, Jacques, Alain Cabay 
Excusés : P. Dufays, M. Loppe, 
 
1) Préparation AG AIF :  

 Approbation du rapport d’activités 
 Approbation du bilan 
 Election : Les votes a effectués sont approuvés 
 Modifications statuts et règlements : 

 - Commissions judiciaires : Après discussion une proposition d’amendement quant à la composition des 
différentes commissions AIF sera introduite. C. Lemoine transmettra au Secrétaire général la proposition 
Le cumul des mandats au sein des commissions judiciaires est possible pour les membres de l’AIF et des 
entités provinciales ou régionale sauf en cas de participation à une même cause dans une commission  
précédente. 
Le reste des modifications est discutées et la manière de voter définie. 
Une question concernant le paiement des cotisations avec la première liste d’affiliation sera posée 
Composition de la délégation : P. Achten,J. Ruyffelaert, C. Bolkaerts, J.Cloesen, A. Riga, A. Cabay.  
Les suppléants sont libérés. 
2.Suivi : 
 Académie des sports : Cinq zones ont été choisies par la Province pour développé cette activité : Wanze 
,Fléron, Herstal, Waremme et Verviers . C. Lemoine contactera MC Boulanger coordinatrice au niveau de la 
Maison des Sports pour avoir une information complémentaire. 
3. Statuts et règlements  
AG provinciale : 1 candidature pour l’organisation , le club de La Calamine . 
 L’ examen du rapport du CA et des modifications au ROI Prov seront à l’ordre du jour de la réunion  
 du 18 mai 
4 . Trésorerie : 
 Présentation du budget 2010 2011 
Le trésorier adjoint étant hospitalisé le compte amende a été clôturer fin Février 
Pour le budget, 2 problèmes se posent : - le BO  et le Coin de l’Entraîneur . Ces deux postes seront revus 
suivant décision de l’AG 
5. Tour des cellules :  
a) Compétition 
 Les règlements compétitions jeunes et seniors sont adoptés. 
La cellule organisera en collaboration avec  J. Henrard une réunion pour Tous les clubs ayants des équipes 
Jeunes, pour expliquer le déroulement des compétitions. Cette réunion se fera le Vendredi 28 Mai à 
 19.30 Hrs 
b) Formation 
Interprovince : plus que positif  seul bémol mais pas d’arbitre liégeois disponibles. Le trésorier recevra une 
facture de l’AIF pour participer au frais  
 
 
 
 



6)  Divers :  
a)P. Achten propose d’organiser une petite réception ,afin de fêter la montée de Waremme en ligue A. 
Celle ci devrai être organisée rapidement . Il contactera le président de Waremme pour connaitre la 
meilleure opportunité. 
 
b) Examen d’un courriel du responsable des Arbitres . Après discussion il est décidé que  la cellule 
compétition répondra à Mr Devos  
 
                           Philippe Achten                                                                      Claude Lemoine 
                               Président                                                                                   Secrétaire 



Réunion   CA du 8 juin  2010 
 
Présents : P. Achten, C .Bolkaerts, D. Bourguignon,H. Broun,  J. Ruyffelaert, F. Remacle,Jc. Baccus,T. Khuc,   
                   J . Henrard,C. Lemoine 
 Excusés : Jc Debatty, P. Decraene 
 

1) Préparation de l’AG : Les différents points de l’ordre du jour sont passés en revue 
Rapport des commissaires aux comptes : J. Ruyffelaert signale que les commissaires n’ont pas fait 
de remarques. La décharge sera remise Samedi lors de l’AG 
Les Clubs n’ont pas présentés des propositions de modifications des ROI , pas d’interpellations , et 
pas de nouveaux candidats aux postes à pourvoir. 
Divers : Les différents divers sont évoqués et les orateurs désignés 

2) Suivi du conseil stratégique : les remarques du CP liège ont bien été notées. Un nouveau règlement 
pour les doubles affiliations  les  centres de formation et de développement a été approuvé. La 
commission Technique AIF fera les propositions au CA AIF.   
 

3) Cellule communication : D. Bourguignon signale que le prochain BO est prévu pour le 03/08 , elle  
signale l’oubli de la 3ème page du bilan  et de la délégation de pouvoir , La page bilan sera distribuée 
a l’entrée de l’AG la délegation a été publiée sur le site et les secrétaires ont été prévenu. José pose 
la question des abonnés libres au BO. Pour le moment il y a 35 demandes d’abonnement. On 
réagira en fonction du vote et si il faut on remboursera les abonnements déjà souscrits. 

 
4) Formation : demande pour la formation animateur, contact a été pris avec Pisani. Il voudrait 

travailler avec les mêmes enfants partout : ok on prendra les  joueuses de Thimister. On attend les 
dates possibles. 
La réunion avec le RVV et la cellule formation va avoir lieu les deux interlocuteurs cherche une date  
J. Henrard s’étonne de ne pas avoir de nouvelle de la réunion technique AIF ? il faudra demander à  
M. Forget. 
Réunion des clubs de jeunes le 28/05. 30 clubs étaient représentés avec de nouvelles têtes, des 
gens concernés. Une demande existe pour qu’on fournisse un encadrement provincial pour qu’on 
aille avec un entraineur dans les clubs pour encadrer les entraineurs, et de formation (la réponse 
existe avec la formation animateur) un suivi pour voir si le travail est bien fait. Autre étape, ne 
pourrait on pas créer des ponts avec les écoles (mallette pédagogique ?) mais n’atteint on pas notre 
seuil de compétence et l’AIF ne devrait elle pas être sollicitée ? 
Le seul autre point qui a provoqué un débat est l’attribution des dérogations. L’idée serait de garder 
la règle mais d’instaurer une sorte de « conseil d’éthique » de recours en cas de refus des 
dérogations demandées qui examinerait le dossier au cas par cas. Le bilan devra être fait en fin de 
saison. 
 
5) Cellule Compétition : Jean-Claude Debatty demande (par sms) si il peut inscrire une équipe de 
Mortroux en plus en P3 messieurs et Lommers en P4 dames.  
 
 6) Réunion avec Waremme pour collaborer et profiter du fait que nous avons une équipe au plus 
haut niveau belge. 
Plusieurs piste ont été discutées : P. Achten fera un exposé lors de  l’Ag 
 
 



 
 
 
 

             la réception pour fêter le Club suite a la montée en Ligue A pourrait se faire le 18 juin pour  
             l’inauguration du beach Waremme 

 
 
7) Divers :  il y aura une conférence de presse demain à 11h pour l’organisation de Liège sur sable 

               J. Henrard signale que le beach Council veut organiser un tournoi de jeunes à la manche de beach  
              AIF à Soumagne. Il faudra faire passer l’info et savoir si il y aura des équipes avant de trouver un  
              encadrant. 

La réunion annuelle des arbitres aura lieu le 13 Septembre 
             Confirmation de la composition pour la participation au CS  AIF  : P. Achten , J. Ruyffelaert  et  
             suppléant F .Remacle. 

Le Mémorial Mies2011 aura lieu au bois St Jean , avec le support logistique du Club de Loncin  
Tournoi cadettes à Eterbeek, les contacts sont bien avancés avec le ministre Emir Kir 

              Pas de nouvelles de l’évolution de l’affaire Houbeau en appel. 
 
 
 
 
 

 
 


